

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administr.
5, rue Lamartine.
Paris.

Año IV. ~ Num.º 386.

Paris 30 de Abril de 1888.

La situacion.

Con las vacaciones del Parlamento, todo se reduce a seguir las peripecias del movimiento, que cada día se generaliza más en provincia, a favor del general Boulanger. Los periódicos no se ocupan de otra cosa, y en realidad nosotros no sabríamos como llenar esta parte de nuestra crónica diaria fuera del expresado tema. La cuestión Boulanger es una especie de meteoro que se ha presentado repentinamente en el horizonte político de Francia y no hay más remedio que soportarlo hasta que buenamente le hagan desaparecer las circunstancias si es que el meteoro, tomando otra forma, no se convierte - como todo lo da a entender - en manifestacion ruidosa y general en todos los ámbitos del país, del descontento público.

Los adversarios más encarnizados del general Boulanger, los oportunistas, están furiosos de despecho por el resultado de la eleccion de la Dordogne que ha dado a aquel nada menos que 60.000 votos. Esa especie de movimiento plebiscitario les tiene aterrado, y todo el mundo prevé que lo que ahora sucede no es más que el comienzo de la formal campaña que dentro de poco - quizá en las elecciones municipales de Mayo - va a librarse en toda Francia.

Electo diputado por la Dordogne, el general Boulanger, sin embargo, ha expusado la aceptacion del cargo dirigiendo la siguiente interesante carta a los electores de aquel departamento:

"Electores de la Dordogne! La grandiosa manifestacion que vuestro patriotismo ha organizado espontáneamente alrededor de mi nombre, tiene una significacion que no puede escapar a la penetracion de nadie. No se trata aquí ya de un hombre, tratase, si, de la Francia. El general contra quien se habían coaligado tantas ambiciones contrariadas, y de quien habia querido hacerse una especie de paria, desaparece en medio de un grandioso acto de reparacion al cual

vosotros todos acabais de asociaros. Todo el mundo comprende ya que la causa que se defiende no es otra que la de la dignidad y del porvenir de la patria.

"Yo no sabria como agradecer, en su nombre, tal como merecis, esa protesta generosa. De hoy en adelante se sabrá que el Departamento de la Dordogne no está en modo alguno dispuesto a dejarse confiscar por un Parlamento cuya estirilidad e impotencia acabarían por entregar la Francia a la irrisión de Europa.

"De ese voto con quien habeis montado y por el cual os estoy profundamente agradecido, solo quiero retener este pensamiento que nos es comun: Necesidad de la disolución y de la revisión. El sufragio universal es nuestro soberano. Es verdaderamente intolerable que políticos desconsiderados pretendan hacer de él su servidor.

"Electores de la Dordogne! El efecto se haya producido, y es inmenso. Vosotros sabéis que yo no he solicitado de vuestros preciosos sufragios: al contrario, vosotros no ignorais que, vis à vis de otros electores, estoy comprometido a aceptar la candidatura que han tenido a bien ofrecermela. El Domingo próximo sus votos se unirán a los vuestros en una nueva e igualmente significativa protesta.

"Seria amenguar la importancia y el objeto de vuestro mandato si hoy me resoliera lo que no puedo a tomarlo de vuestra mano. He dado ya mi palabra. El Departamento del Norte es el único que me es permitido representar.

"Os conjuro, pues, a que lleveis vuestros sufragios a favor de un hombre que, al igual que yo lo hago, sostenga la política nacional y republicana sin debilidad y sin compromisos. De este modo él estará conmigo como yo estaré con él, pues ha llegado ya la hora en que todos los franceses, en distinción de territorios o de provincias, deben unirse en una sola idea y en un objeto único: la grandezza del país.

General Boulanger."

* * *

Hoy los periódicos, afechos a dicho general vienen indignadísimos contra el gobierno y contra el periódico de Matin con motivo de haber publicado ayer este último el texto de unos telegramas privados cruzados entre Boulanger, desde Clermont Ferrand, y un amigo el corifeo Dillon. En realidad con la publicación de esos telegramas, el secreto de la correspondencia queda violado, creyendo todo el mundo con razón que el gobierno

o sus agentes, con los que han proporcionado al Matin los medios de cometer ese acto que nada tiene de correcto ni decoroso dentro del periodismo formal. El hecho ha sido muy comentado, y por cierto que los comentarios no son nada favorables, ni al periódico que de tal modo ha abusado de las conveniencias del oficio, ni al Gobierno, que en tan poco ha tenido el secreto de la correspondencia.

La crisis gubernamental en Alemania. - Según los últimos telegramas llegados de Berlín, parece que la crisis de la cancillería ha quedado, más que virtualmente terminada, simplemente aplazada, para renacer a la primera ocasión.

M. de Bismark ha cesado su oposición directa y absoluta al matrimonio de la princesa Victoria. El emperador le ha hecho comprender en tanto había de monstruoso en semejante oposición y sobre todo en la publicidad que al asunto se había dado. Después de tanto ruido como se ha hecho en este asunto, la princesa Victoria - que ya no es una niña, pues va a cumplir próximamente los veinte y dos años, - se encontraría moralmente imposibilitada de entararse con otro príncipe a menos que se pasáran muchos años.

Es precisamente el jueves próximo, día 12 de Abril, que la princesa Victoria, hija segunda del emperador, celebrará el 22º aniversario de su nacimiento. En Berlín no se cree ya que el príncipe Alejandro de Battemberg vaya a Charlottenbourg como se había convenido. Sin embargo, circula el rumor de que la emperatriz, aunque consistente en el aplazamiento de este matrimonio, aprovechará la fiesta de aquel día para anunciar oficialmente los desposorios de su hija con el citado príncipe.

Por otra parte, sábese casi de una manera fija que el príncipe de Bismark va a partir próximamente para sus posesiones de Varzin.

El pretexto de esa marcha será, que el canciller quiere hacerse por sí mismo cargo de los perjuicios que han podido ocasionar a sus propiedades, las últimas inundaciones. - Dícese que su estancia en ese retiro campestre será de larga duración.

La Gazette Nationale, periódico que recibe directamente las inspiraciones del canciller, declara por su parte que el conflicto está solo adormecido (sic).

"Lo cierto es - dice dicho periódico - que hasta ahora el canciller ha vencido estas dificultades; y es cierto también que él se retiraría si esas dificultades reaparecieran y él no pudiese vencerlas de nuevo."

Los exploradores de la ciencia. — Ante una numerosísima Asamblea y bajo la presidencia de Mr. Fernando de Lesseps, el sub-teniente de navío Mr. Baron expuso ayer en el gran Anfiteatro de la Sorbona los resultados de su viaje efectuado a través de las regiones africanas donde la Francia se esfuerza por establecer pacíficamente una influencia favorable a la causa de la civilización y del progreso.

Mr. Baron — tal resulta de su interesante conferencia — consiguió llegar hasta las mismas puertas de Tombouctou, la misteriosa ciudad Soudanesa, a pesar de los peligros incesantes que ha tenido que vencer para llegar a dicho resultado.

El conferenciante había sido encargado por el coronel Gallieni para estudiar la ruta fluvial de Yamanding a Tombouctou. — El día 1.º de julio de 1887 partió de Manámbouga a la cabeza de cuatro embarcaciones equipadas por una veintena de matlotes, llegando el 13 de dicho mes a Diáfarabe, en cuyo punto comienzan los estados de Fidiáni, así se llaman un cheik muy temido, soberano de un millón de habitantes diseminados en una superficie de 137000 kilómetros cuadrados de territorio.

Mr. Baron tuvo con ese tiramelo una entrevista, y gracias a su energía acabó por dictarle sus voluntades. Sin embargo, Fidiáni no quiso darse por convencido — ya que no podamos decir por vencido — y suscitó mil obstáculos al explorador francés, quien, no obstante, pudo llegar al cumplimiento de su misión a pesar de las dificultades de última hora.

El 6 de Octubre, la expedición regresaba a Manámbouga, después de haber luchado tenazmente contra las tempestades y las fatigas indecibles, que encontraron a su paso, durante las cuales la tripulación entera dio pruebas de una abnegación y de una energía sin límites.

No hay que decir que la conferencia de Mr. Baron, fué escuchada con gran interés por la distinguida Conferencia que llenaba el gran Salón de la Sorbona.

Última hora.

A consecuencia de la publicación por el Matin de los telegramas cruzados entre el conde Dillon y el general Boulanger, el gobierno ha decidido en Consejo de esta mañana que se abra una seria información para averiguar quien o quienes sean los culpables en este asunto, al que los referimos en otro lugar de esta correspondencia, y cuya divulgación ha causado vivísima emoción en todos los círculos políticos. (Bolsa: 3% 81'30 = Luer: 2137'50 = N. España: 272'50).